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CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
SALON CENTRAL DE SESIONES ‘‘LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO’’ 

 
 

ACTA No. 96 CORRESPONDIENTE A LA PLENARIA DE JULIO 19 DEL 2013 
 

HORA DE INICIO: 2:00 P.M. 
 

 
 

 

2do. PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 2013 
 

 

MESA  DIRECTIVA DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 
Presidenta 

 
H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 

Primer Vicepresidente 
 

H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
Segundo Vicepresidente 

 
NUBIA SUÁREZ RANGEL 

Secretaria General 
 

 
HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO  

Asistentes a la Plenaria 
 

CARMEN  LUCIA AGREDO ACEVEDO 
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 

MARTHA ANTOLINEZ GARCÍA 
CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ 

DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ 

CLEOMEDES BELLO VILLABONA 
DIONICIO CARRERO CORREA 
JHON JAIRO CLARO ARÉVALO 

HENRY GAMBOA MEZA 
NANCY ELVIRA LORA  

CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ                 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 

CHRISTIAN NIÑO RUÍZ 
 URIEL ORTIZ RUIZ 

RAÚL OVIEDO TORRA 
SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ 
EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ  
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La Secretaria. Primer llamado a lista sesión 
ordinaria viernes 19 de julio del 2013 
Honorables Concejales. 
 
La Secretaria procede a hacer el primer 
llamado a lista y comunica que han 
contestado ocho (08) Honorables Concejales 
por lo tanto no hay quórum decisorio. 
 
La Presidencia decreta un receso de 15 
minutos para realizar el segundo llamado a 
lista. 
 
La Secretaría procede a hacer el segundo 
llamado a lista y comunica que han 
contestado trece (13) Honorables Concejales 
por lo tanto hay quorum decisorio. 
 
La Presidencia. Habiendo quórum decisorio 
favor secretaria dar lectura al orden del 
día. 
 

 
 

ORDEN DEL DIA 
 

1 LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM. 
 

2 CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL 
DIA. 

 
3 HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 

 
4 CITADOS: DOCTOR RENÉ RODRIGO GARZÓN 

MARTÍNEZ SECRETARIO DEL INTERIOR MUNICIPAL, 
DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA 

SECRETARÍA DE SALUD Y AMBIENTE MUNICIPAL, 
DOCTOR AUGUSTO ALEJANDRO RUEDA GONZÁLEZ 

PERSONERO MUNICIPAL, DR. SAMUEL PRADA COBOS 
GERENTE EMPRESA DE ASEO DE BUCARAMANGA EMAB 
SA ESP, DOCTOR CHRISTIAN RUEDA RODRÍGUEZ 

DIRECTOR GENERAL DEL IMEBU, DOCTORA CONSUELO 
ORDÓÑEZ DE RINCÓN DIRECTOR DEL ÁREA 

METROPOLITANA DE BUCARAMANGA, COMO INVITADOS 
COOPERATIVA DE TRABAJO ASOCIADO COMPRECER 

LTDA, COOPERATIVA MULTI ACTIVA BELLO 
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RENACER, TEMA RESPUESTA PROPOSICIÓN NÚMERO 
43 RECICLAJE RESPONSABILIDAD DE TODOS. 

 
 

5 CONDECORACIÓN AL DOCTOR ANÍBAL CORREA 
ALCALDE DE MEDELLÍN. 

 
 

        6 LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 

BUCARAMANGA VIERNES 19 DE JULIO DEL 2013 
HORA 2:00 PM. 
 
 
LA PRESIDENTA: SANDRA LUCIA PACHON MONCADA. 
 
EL PRIMER VICEPRESIDENTE: JHAN CARLOS 
ALVERNIA VERGEL. 
 
EL SEGUNDO VICEPRESIDENTE: DIEGO FRAN ARIZA 
PEREZ. 
 
LA SECRETARIA GENERAL: NUBIA SUAREZ RANGEL. 
 
 
 
2 CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL 
DÍA.  
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. EDGAR SUAREZ 
GUTIÉRREZ. Presidente para solicitarle al 
cabildo Municipal la modificación del orden 
del día, en virtud de la condecoración del 
Dr. Aníbal Gaviria que el quinto punto del 
orden del día pase a ser el cuarto y que el 
cuarto pase a ser el quinto Presidente. 
 
La Presidencia somete a consideración y 
aprobación la modificación para el orden del 
día para el quinto punto pase a ser el 
cuarto y el cuarto pase a ser el quinto y 
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ésta es aprobada por los Honorables 
Concejales. 
 
3. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA 
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN 
PLENARIA. 
 
La Presidencia designa para la revisión del 
acta de la presente sesión plenaria al 
Honorable Concejal Edgar Suarez Gutiérrez 
del partido Cambio Radical. 
 
4. Condecoración con la orden Andrés Páez de 
Sotomayor al Dr. Aníbal Gaviria Correa 
Alcalde de Medellín. 
 
 
La Presidencia. Secretaría antes de darle la 
palabra lo referente al protocolo de la 
Ciudad, les voy a pedir el favor a todas las 
personas que se encuentran en el recinto 
colaborarnos con el silencio con el 
propósito de llevar a cabo esta importante 
condecoración que hace el Concejo de la 
Ciudad de Bucaramanga a este ilustre 
personaje como es el Alcalde de Medellín, 
así que les agradezco todo el apoyo y la 
colaboración para que el momento de hacerla 
de condecoración respectiva hagamos ese 
silencio, muchas gracias y Dr. Vidal Abreu. 
 
INTERVENCIÓN DEL PERIODISTA DEL CONCEJO 
VIDAL HUMBERTO ABREU. 
Señoras y señores muy buenas tardes de la 
casa de la democracia local el Concejo de 
Bucaramanga les brindamos un cordial saludo 
en nombre de la Mesa Directiva en el cabildo 
local encabezada por los Presidente la 
doctora Sandra Lucía Pachuca, el primer 
Vicepresidente Jhan Carlos Alvernia Vergel 
el segundo Vicepresidente del Dr. Diego Fran 
Ariza Pérez. Le damos la más cordial 
bienvenida al señor Alcalde de la Ciudad de 
Medellín al Dr. Aníbal Gaviria Correa lo 
mismo que a nuestro alcance social el doctor 
Luis Francisco Bohórquez Pedraza, quienes 
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acaban de ingresar al recinto para esta 
ceremonia especial que es la condecoración 
al Dr. Aníbal Gaviria Correa Alcalde de 
Medellín, con la orden Andrés Páez de 
Sotomayor en la categoría de máxima 
excelencia con viernes 19 julio 2013, 
saludamos igualmente le damos la más cordial 
bienvenida a la gestora social del Municipio 
la Dr. Gledis Pedraza primera dama del 
Municipio de Bucaramanga, asimismo le damos 
la más cordial bienvenida a los Secretarios 
de Despacho la doctora Consuelo Ordóñez del 
de Rincón directora del Área Metropolitana 
de Bucaramanga, lo mismo que los 19 
Concejales y Concejalas de la capital 
Santandereana que se encuentran en este 
recinto segado de la democracia el salón de 
Plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento, 
invitamos luego del saludo respectivos a los 
Honorables Concejales, a los señores 
Alcaldes Aníbal Gaviria Correa y Luis 
Francisco Bohórquez Pedraza; para la 
ubicación en la mesa principal y con ello 
iniciar el acto dado que el señor Alcalde de 
Medellín se encuentra ya con programación de 
vuelo definida  para las tres de la tarde y 
entonces se va a tratar de una ceremonia 
importante solemne y justa a la medida de 
nuestro homenajeado el Dr. Aníbal Gaviria 
Correa Alcalde la Ciudad de Medellín capital 
del departamento de Antioquia y 
recientemente considerada como la Ciudad más 
innovadora del mundo, un premio que hace 
distinción de la Ciudad de Medellín como una 
de las más importantes en el concierto ya no 
sólo latinoamericanos sino en el concierto 
mundial, señor Alcalde bienvenido buenas 
tardes y vamos a iniciar esta ceremonia 
especial mediante la cual el Concejo de 
Bucaramanga lo exalta y le impone la 
condecoración Andrés Páez de Sotomayor en la 
categoría de máxima excelencia, nos acompaña 
para la interpretación de los himnos, la 
banda de la Policía Nacional, solicitamos a 
todos los presentes con el propósito de 
iniciar esta ceremonia ponernos de pie y le 
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solicitamos a la banda de la Policía 
Nacional la interpretación del Himno 
Nacional de la República de Colombia. 
Agradecemos de manera especial a la banda de 
la Policía Nacional por su presencia en esta 
ceremonia especial, invito a continuación a 
la Honorable presidenta del Concejo de 
Bucaramanga la doctora Sandra Lucía Pachón. 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C. SANDRA LUCÍA PACHON 
MONCADA. Buenas tardes quiero de manera 
especial saludar al Dr. Aníbal Gaviria 
Correa Alcalde de la Ciudad de Medellín, 
igualmente al Dr. Luis Francisco Bohórquez 
Alcalde de la Ciudad Bonita la Ciudad más 
cordial de Colombia, a la mesa directiva, 
doctor Jhan Carlos Alvernia Vergel primer 
Vicepresidente, igualmente Dr. Diego Frank 
Ariza Pérez segundo vicepresidente, 
Honorables Concejalas y Concejales de la 
Ciudad, a aquellas personas que nos 
acompañan secretarios de despacho, 
directores de institutos descentralizados, a 
los medios y comunicación al Consejo 
visible, Policía Nacional y todas aquellas 
personas que hoy concurren a este recinto de 
la democracia, tengan todos muy buenas 
tardes Dr. Gaviria es un orgullo para el 
Honorable Concejo de la Ciudad de 
Bucaramanga contar con su grata presencia, 
de verdad que engalana este recinto como 
decía de la democracia; porque exaltar a una 
personas con las cualidades que usted 
prácticamente conoce nuestro territorio 
nacional, es un orgullo que estemos aquí 
logrando que un alcalde de la Ciudad de 
Medellín de nuestra hermana Ciudad de 
Medellín, tenga la posibilidad de poder 
estar más en contacto con nuestra Ciudad 
Bucaramanga, Alcalde usted no se ha 
equivocado en poder contar y estrechar esos 
lazos con una Ciudad conocida como la Ciudad 
de la eterna primavera, una Ciudad con 
grandes retos y proyecciones y de una visión 
y una misión de orden nacional, envidiable 
pero nosotros también hemos avanzado, de 
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verdad Alcalde muy grato que usted nos 
acompañe aquí en el Concejo de la Ciudad de 
Bucaramanga, sea esta la oportunidad para 
resaltar y exaltar esa labor política y aquí  
nombro el partido liberal del cual usted  
hace parte, igualmente su labor social, 
cultural, ambiental que eso marca retos 
importantes y de la cual queremos aprender, 
queremos que nos ayuden, queremos que nos 
den la mano y por eso cuando en esta mañana 
Alcalde doctor Luis Francisco Bohórquez 
usted  de una manera muy juiciosa 
responsable como lo ha venido haciendo a 
nivel de nuestra Ciudad gestionando 
importantes encuentros, ese hermanamiento de 
ideas y construcción, de acciones y 
programas que conllevan a la protección de 
nuestra Bucaramanga capital sostenible y 
Ciudad de Medellín innovadora en los 
escenarios globales del desarrollo económico 
y social, que buena esa importante reunión, 
es importante encuentro donde muchos 
ciudadanos Bumangueses hoy amanecieron a la 
expectativa de conocer cuál iba a ser ese 
gran encuentro de hermandad de nuestros 
amigos, Medellínenses y nuestros Bumangueses 
y que hermoso poder saber que un aporte tan 
generoso de 4000 millones de pesos nos haya 
brindado muy de la mano con las empresas 
públicas de Medellín y obviamente sabemos 
que estamos trabajando arduamente por un 
tema tan importante que nos concurre como es 
el tema cultural del teatro Santander, tan 
anhelado, tan soñado, tan querido por todos 
los Bumangueses y donde sabemos el recorrido 
que hizo conjuntamente con nuestro Alcalde y 
la gestora social y el equipo de trabajo que 
acompaña la Administración, se pudo dar 
cuenta de los avances de la empresa privada, 
pero también el apoyo suyo el granito de 
arena, qué bueno que Dios nos lo trajo como 
un ángel, para decirle que esos 4000 
millones de pesos van a poder consolidar ese 
gran sueño de tener ese icono en Bucaramanga 
que va a ser proyección turística para los 
Santandereanos y donde vamos a poder cambiar 
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esa hermandad con nuestros amigos 
Medellinenses Bumangueses y  poder de  
verdad decirle que Bucaramanga necesita su 
colaboración y su apoyo en el marco de estos 
programas de ciudades emergentes 
sostenibles, de verdad que Bucaramanga 
siendo una de las cuatro ciudades del país, 
después de también nombrar Manizales, 
Pereira, Barranquilla y estar aquí en 
Bucaramanga, nos sentimos con el corazón de 
verdad enaltecido, saber que dos Alcaldes de 
las ciudades del país hoy estrechan la mano 
y ese gran corazón que usted refleja en 
capital sostenible hoy el Concejo de la 
Ciudad todos los Honorables Concejales se 
unen a que este hermanamiento se dé y 
obviamente desde el Concejo de la Ciudad 
también lo hemos venido haciendo, quiero 
manifestarle que me Plan De Desarrollo 
Municipal Bucaramanga capital sostenible, en 
uno de los programas banderas como es Ciudad 
verde de América Latina, como es Bucaramanga 
estamos ahí también presentes generando unos 
procesos importantes articulando actores 
sociales, mirando que el tema de la 
tecnología, la educación, la cultura y lo 
ambiental sea parte fundamental para que 
este tejido social que cada día sabemos se 
está fortaleciendo con iniciativas muy 
interesantes de todo el gabinete que 
conforma la Administración Municipal, que 
todos los acuerdos municipales que expide el 
Concejo municipal y sanciona el señor 
Alcalde seán el preámbulo para qué os 
Bucaramanga sigue soñando con llegar a estos 
procesos sostenibles como lo tiene la Ciudad 
de Medellín, sabemos de esos reconocimiento 
de orden internacional, que es la Ciudad del 
mundo pionera en los temas de innovación, 
educación, tecnología, cultura, que es una 
Ciudad en la cual envidiamos su alumbrado 
navideño, yo si le pido el favor al  Alcalde 
como presidente del Concejo de la Ciudad y 
con la voz de todos mis Honorables 
Concejales tendrá que nos siga ayudando que 
siga apoyando esta Ciudad querida, Ciudad 



 FOLIO 9  

 

Bonita, Ciudad soñadora, Ciudad más cordial 
y limpia de Colombia y que ojalá logremos 
que tengamos un alumbrado también navideño 
para todo en pequeñas partes, con la primera 
dama y la gestora social se han venido 
fortaleciendo las zonas verdes, los parques, 
donde hoy la gente vuelve a confiar y 
reconocer en una Administración Municipal 
porque sabemos de las calidades y cualidades 
de los alcaldes el Dr. Luis Francisco 
Bohórquez, a el de verdad también hoy 
nuestro reconocimiento felices de poder 
estar haciendo esa exaltación de nuestro 
Ciudad hermana de Medellín y sienta usted 
que aquí tiene 19 amigos todos porque aquí 
está su casa también en este recinto de la 
democracia, muchas gracias y también a 
nuestra bancada del  Partido Liberal, 
siéntanse orgullosos ustedes también de 
tener una persona que trabaja y que resalta 
el nombre del Partido Liberal a nivel 
nacional. Muchas gracias. 
 
INTERVENCIÓN DEL PERIODISTA DEL CONCEJO. 
Precisamente haciendo énfasis en las 
palabras con que cierra la Presidenta del 
Concejo, invito al Honorable Concejal Henry 
Gamboa Meza vocero del Partido Liberal para 
que también presente su saludo en esta 
ceremonia especial de condecoración del Dr. 
Aníbal Gaviria Correa. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA. Muy 
buenas tardes para todos y para todas, darle 
un especial saludo a la Mesa Principal y en 
particular a nuestro compañero del Partido 
Liberal el Dr. Aníbal Gaviria Correa Alcalde 
de Medellín, a nuestro Alcalde igualmente 
Liberal el doctor Luis Francisco Bohórquez 
Pedraza Alcalde de Bucaramanga, a la doctora 
Sandra Lucía Pachón nuestra presidenta del 
Concejo, al doctor Jhan Carlos Alvernia 
vicepresidente, a nuestro compañero el 
doctor Diego Fran Ariza Vicepresidente del 
Concejo, a la doctora Consuelo Ordóñez de 
Rincón nuestra gerente del Área 
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Metropolitana a la doctora Gledis y demás 
personas de la Mesa Principal, a los 
Honorables Concejales, compañeros a los 
compañeros de la bancada liberal como hoy es 
una tarde liberal, a todos los amigos que se 
encuentran en este recinto que igualmente 
creo que la mayoría son Liberales, esta es 
una plaza Liberal Dr. Gaviria me siento 
orgulloso de estar llevando la vocería de la 
bancada de mi partido, de verdad nos 
sentimos congratulados de tenerlo aquí én 
Bucaramanga Dr. Gaviria y por segunda vez 
nos entrevistamos una vez vino era el 
precandidato del Partido Liberal a la 
Presidencia de la República; tuvimos una 
charla muy amena y me llevé un muy buen 
concepto como hoy se lo llevan todos los 
antioqueños y toda la gente de Medellín y de 
Colombia, de verdad que el Partido Liberal 
como siempre presente, bueno allá con la 
doctora me lo presento,  estuvimos ahí 
hablando, de verdad estamos muy contentos, 
presentarle de verdad un caluroso y liberal 
saludo al Dr. Gaviria y de verdad como 
siempre reconocer que el Partido Liberal en 
todos sus acciones siempre está garantizando 
la libertad de los colombianos y de la 
comunidad que representa, fíjese que siempre 
ha intervenido desde su existencia como una 
filosofía que ha garantizaron todos los 
aspectos, lo técnico, lo moral, lo ético, 
pero sobre todo garantizando las libertades 
desde la independencia, desde la abolición 
de la esclavitud; desde darle los derechos 
popular a la mujer y en general ha sido 
siempre el partido de las grandes 
transformaciones sociales, hoy de verdad le 
pido a nombre aquí de los Honorables 
Concejales, de nuestro Alcalde estamos en un 
propósito de ayudar alrededor de 128 
sectores subnormales de Bucaramanga en un 
proceso de legalización donde hay alrededor 
de unas 35,000 familias, estamos en el 
proceso de formalizarles, de llevarles los 
servicios públicos, de llevarles saneamiento 
básico, agua potable, llevarles sus energías 
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a sus viviendas y hoy usted representa a las 
Empresas Públicas de Medellín está arraigada 
en Bucaramanga para que nos ayuden a 
normalizar la energía en estos sectores que 
tenemos propósitos de legalizar, es una 
petición muy sentida de estas comunidades y 
a nombre del Gobierno de Bucaramanga, de 
verdad esa petición quería hacérsela y 
quiero hacerle público y usted igualmente en 
público se comprometa con Bucaramanga y con 
Santander y de verdad que de pronto lo 
llevamos al Palacio como usted ha pretendido 
algunas veces, de verdad muy contentos de 
tenerlo aquí, muchas gracias y buena tarde. 
 
INTERVENCION DEL ERIODISTA DEL CONCEJO DE LA 
CIUDAD DE BUCARAMANGA. Muchas gracias doctor 
Henry Gamboa Meza vocero de la bancada del 
Partido Liberal en el Concejo de 
Bucaramanga, presentamos un saludo muy 
especial a la doctora Yolanda Pinto afanador 
que nos acompañan este acto especial, 
miembro de la familia del señor Alcalde de 
la Ciudad de Medellín, muchas gracias por su 
presencia doctora, invitó rápidamente a 
nuestro Alcalde social el doctor Luis 
Francisco Bohórquez Pedraza Alcalde de la 
Ciudad de Bucaramanga. 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR LUIS FRANCISCO 
BOHORQUEZ PEDRAZA ALCALDE DE BUCARAMANGA. 
Muy buenas tardes a nuestro invitado 
especial Dr. Aníbal Gaviria Correa al que 
pido un fuerte aplauso, nuestro saludo a 
nuestro Concejo de nuestra Ciudad y a la 
Presidente doctora Sandra Pachón y querida 
Mesa Directiva apreciados Concejales, 
Gledis, doctora Yolanda Pinto señores 
parlamentarios, diputados, servidores 
públicos, ciudadanos, medios de 
comunicación, voy a ser muy breve porque el 
señor Alcalde de Medellín tiene y vuelo y 
debe estar las 3:30 en el aeropuerto, pero 
quiero aprovechar estos minutos para primero 
resaltar la importancia de su presencia del 
señor Alcalde de Medellín, la alegría es 
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clara en cada uno de nosotros, los temas de 
hermandad de dos buenos amigos; porque lo 
somos, les comento que con el Dr. Aníbal 
Gaviria nos tomamos un café en el año 2013, 
el aspiraba a ser el Gobernador de Antioquia 
y yo estaba en el reto de ser el Gobernador 
de Santander, nos volvemos a encontrar el 
aspirante a la Alcaldía de Medellín y por 
supuesto en la aspiración de ser su Alcalde 
como ustedes lo decidieron en ese proceso 
electoral y por supuesto que esas son 
razones de peso para pensar en que dos 
buenos amigos, pero además dos Ciudades que 
tienen mucha identidad, que en su geografía, 
sus sentimientos, sus anhelos nos 
encontramos unidas pues debemos trazar 
juntos con rutas conjuntas y esta vez en la 
presencia del Dr. Aníbal Gaviria o en la 
Ciudad de Bucaramanga el reflejo de esa 
agenda, de esos anhelos de trabajar en 
equipo, de hacer acciones conjuntas y 
esfuerzos conjuntos para sacar adelante 
proyectos de Ciudad y por supuesto que debo 
decir Bucaramanga es beneficiada de ese gran 
compromiso y de esta gran decisión de 
nuestro Alcalde Aníbal Gaviria de apoyar a 
la Ciudad de Bucaramanga, hoy hablamos de 
dos temas, innovación porque es Medellín la 
capital innovadora del mundo y nos compartió 
cómo ha logrado ese objetivo y sobre todo 
bajo acción y la conclusión fue eso se logra 
con la apropiación de la ciudadanía frente a 
los temas del Gobierno, es una conclusión 
clara que quedó allí en este compensatorio 
que sostuvimos en la mañana de hoy y 
conversamos de sostenibilidad por supuesto 
gran en la visión que tiene Bucaramanga, ese 
esfuerzo creado aquí desde el Concejo con 
los actores empresariales, con la academia 
hacia dónde queremos caminar en los próximos 
30 años, por supuesto son dos conceptos 
modernos de la Administración Pública y el 
desarrollo de la vida Municipal y deben ir 
de la mano la innovación y la sostenibilidad 
y estamos trabajando en ese frente Dr. 
Aníbal Gaviria, pues hoy el anuncio del Dr. 



 FOLIO 13  

 

Aníbal Gaviria en el teatro Santander fue en 
un anhelo de sostenibilidad social y 
cultural que tiene Bucaramanga, de poder 
hacer real una obra importante en la que 
soñamos todos los Bumangueses y en la que 
queremos todos los Santandereanos que nos va 
a permitir la recuperación del centro 
cultural histórico de nuestra Ciudad y que 
por supuesto hoy el señor Alcalde de 
Medellín que ha vinculado con 4000 millones 
para hacer real esta obra en nuestra Ciudad 
de Bucaramanga, esa es una muy buena noticia 
para la Ciudad, le agradecemos Dr. Aníbal 
Gaviria ese compromiso, el suyo el del 
gerente el de las Empresas Públicas de 
Medellín, el de su Junta Directiva y por 
supuesto la participación de la 
Electrificadora de Santander, pero nos vamos 
a quedar ahí y venimos conversando con el 
Dr. Aníbal Gaviria, le hemos dicho la 
importancia de hacer en Bucaramanga, por lo 
menos comenzar a hacer un proceso como lo 
tiene Medellín en su proceso de alumbrado 
navideño y hemos celebrado un convenio 
también para que este año comencemos y para 
que en los años posteriores al amor de eso 
que reclamamos los ciudadanos un espacio 
maravilloso de inclusión social en nuestra 
Ciudad y hemos obtenido también el 
compromiso y el apoyo de nuestro Alcalde el 
Dr. Aníbal Gaviria y por supuesto de las 
Empresas Públicas de Medellín, pero seguimos 
molestando al Alcalde Aníbal Gaviria y le 
expresé como el proyecto del embalse de 
Bucaramanga era importante obtener el apoyo 
y el respaldo de la Empresa Electrificadora 
de Santander, para sortear una dificultad 
que tenemos en el ducto que habrá que llevar 
el agua desde la presa que se está 
construyendo hasta la planta correspondiente 
y por supuesto necesitamos impactar unos 
predios propiedad de la Electrificadora de 
Santander, pues también ha abierto una 
agenda y a puesto un estudio y yo sé que 
vamos a tener ese apoyo y ese compromiso del 
Alcalde Aníbal Gaviria, lo que quiero decir 
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es que esa hermandad de Ciudades, ese buen 
entendimiento de dos Gobiernos y esos buenos 
sentimientos de dos poblaciones que somos 
una sola, porque somos una sola región, 
porque solamente es el Río Magdalena en que 
nos separa a los dos Departamentos que eso 
tenemos que hacerlo real y eso tiene que ser 
una fuerza para crecer, para ser grandes, 
usted lo ha logrado Dr. Aníbal Gaviria usted 
es un símbolo de ejemplo y de desarrollo en 
el país, nosotros estamos trazando rutas, lo 
estamos logrando, porque  venimos avanzando 
y este concejo doctor Aníbal Gaviria nos ha 
rodeado de apoyo, de respaldo, pensando en 
cosas grandes por la Ciudad y por supuesto 
tomando decisiones profundas por Bucaramanga 
y eso lo que nos va a permitir sin lugar a 
duda, poder hacer de esta Ciudad una Ciudad 
que cada día brille mejor en el entorno 
Nacional y en el entorno Internacional, oh 
señor Alcalde, querido amigo Dr. Aníbal 
Gaviria esta es su casa, siéntase en casa y 
de verdad que inmensamente   en nombre de 
los Santandereanos, mis agradecimientos por 
su amistad con el apoyo por la Ciudad y por 
el compromiso por las obras grandes de 
Bucaramanga, bienvenido muchas gracias. 
 
INTERVENCION DEL PERIODISTA DEL CONCEJO DE 
BUCARAMANGA. Muchas gracias señor Alcalde, 
nuestro Alcalde social Luis Francisco 
Bohórquez Pedraza, me permito señoras y 
señores Honorables Concejales y Honorables 
Concejalas dar lectura a la resolución 097 
de julio 18 del 2013, por la cual se otorga 
la orden Andrés Páez de Sotomayor máxima 
excelencia, la Mesa Directiva del honorable 
Concejo de Bucaramanga en uso de sus 
atribuciones legales y considerando que 
mediante resolución número 023 de 1989 se 
creó la orden Andrés Páez de Sotomayor 
máxima excelencia destinada a honrar a las 
personas que se hayan distinguido por 
servicios especiales de interés general o 
por  cualquier otra actividad encaminada al 
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crecimiento progreso y desarrollo regional 
nacional e internacional. 
b. Que el honorable Concejo de Bucaramanga 
reconoce la brillante trayectoria académica 
y profesional del doctor Aníbal Gaviria 
Correa, administrador de negocios egresados 
de la Universidad EAFIT de Medellín y con 
estudios de posgrado en la Universidad de 
Harvard y en la Escuela de Gobierno John F. 
Kennedy de esa institución. 
c. Que el honorable Concejo de Bucaramanga 
destaca las calidades del doctor Aníbal 
Gaviria Correa, como político hombre de 
negocios y periodista colombiano quien a 
ejercido con lujo de méritos  el cargo de 
Gobernador de Antioquia entre 2004 y 2007, 
posición que dejó con un envidiable 89% de 
popularidad y el galardón de mejor 
Gobernador del País. 
 
d. Que el doctor Aníbal Gaviria Correa se ha 
desempeñado con éxito en empresas privadas 
como UNIBAN, la cooperativa de Antioquia y 
periódico el Mundo de Medellín; empresa de 
la cual fue subgerente y subdirector 
general. 
 
e. Que el doctor Aníbal Gaviria Correa 
actualmente es el Alcalde de Medellín y 
desde allí desempeña una carrera pública 
ejemplarizante en materia de espacios y 
equipamientos públicos de recreación deporte 
y encuentro ciudadano, por lo cual ocupa los 
primeros lugares en el escalafón de los 
mejores Alcaldes que Colombia. 
 
f. La totalidad de los integrantes del 
honorable Concejo de Bucaramanga presentaron 
y aprobaron la proposición con el propósito 
de concederle al doctor Gaviria Correa la 
máxima distinción creada por la Corporación 
para exaltar la vida y obra de personas y 
entidades que contribuyen con el progreso y 
el bienestar de la Ciudad de Bucaramanga, 
resuelve: 
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Artículo primero otorgar la condecoración 
Andrés Páez de Sotomayor en el grado de  
máxima excelencia al doctor Aníbal Gaviria 
Correa actual Alcalde de la Ciudad de 
Medellín. 
 
Artículo segundo imponer la presea y hacer 
la entrega el correspondiente pergamino al 
doctor Aníbal Gaviria Correa en ceremonia 
especial que se cumplirá el viernes 19 de 
julio del 2003 
 
Artículo tercero para la imposición de la 
condecoración de esta nota de estilo 
condicionada a los integrantes de la mesa 
directiva de los Honorables Concejales, 
Sandra Lucía Pachón Moncada, Jhan Carlos 
Alvernia Vergel y Diego Fran Ariza Pérez, lo 
mismo que a uno de los representantes de la 
bancada del Partido Liberal el doctor 
Dionicio Carrero Correa para esta 
distinción, comuníquese y cúmplase, se 
expide en la Ciudad de Bucaramanga a los 18 
días del mes de julio del 2013, firman la 
mesa directiva y la secretaria general del 
Concejo la doctora Nubia Suarez Rangel. 
Con las notas de la banda de la Policía 
Nacional invitamos al Concejal Dionicio a la 
mesa directiva, para hacer la imposición 
respectiva de la condecoración al doctor 
Aníbal Gaviria Correa. 
 
Aunque sabemos que el vuelo ya lo dejo 
invitamos a nuestro homenaje a lo que el 
doctor Aníbal Gaviria Correa para que 
presente su saludo especial, no mentiras 
todavía lo estamos esperando en el 
aeropuerto Palo Negro Alcalde. 
Allá también se le va a rendir homenaje y se 
le va a esperar en un gesto de 
agradecimiento de Bucaramanga con usted 
señor Alcalde. 
 
INTERVENCIÓN DEL ALCALDE DE MEDELLIN EL 
DOCTOR ANÍBAL GAVIRIA CORREA. Permítanme en 
primer lugar agradecer a toda esta 
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Ciudadanía de Bucaramanga y de Santander, 
que nos acompañan en este homenaje tan 
significativo para mi, darle un gran saludo 
a Luis Bohórquez y a su esposa Glenis y 
usted sabe que lo digo de corazón y lo digo 
de verdad, ante toda esta Ciudadanía de 
Bucaramanga, le expresó que en estos 
momentos que estoy viviendo y son todavía 
más especiales por tener su presencia en la 
Alcaldía de Bucaramanga, como usted lo dice 
desde hace ya 10 años, como corre el tiempo, 
hemos tenido la oportunidad de compartir 
estos avatares, estos sacrificios, pero 
también estos momentos gloriosos de la 
política y el servicio público; un saludo y 
un agradecimiento a la Presidente Sandra 
Lucía Pachón Moncada y el primer 
Vicepresidente Carlos Alvernia Vergel y el 
segundo Vicepresidente Diego Fran Ariza 
Perez, por este homenaje y este 
reconocimiento del Concejo, a los demás 
Concejales, a Carmen Lucía, a Marta, a 
Christian, a Jaime Andrés, a Cleomedes y a 
Dionicio, a John Jairo, a Nancy a Carlos 
Arturo, a Sonia, a Christian a Uriel, a 
Raúl, a Wilson y a Edgar y por supuesto a 
Henry que llevó aquí la palabra en nombre de 
los otros concejales no sólo del Partido 
Liberal sino de toda esta Corporación, a 
Yolanda por supuesto un abrazo permanente y 
eterno; quiero compartir con ustedes la 
enorme alegría que significa para el Alcalde 
de Medellín Presidente de la junta del grupo 
EPM, compartir con muchos ciudadanos de 
Bucaramanga y muchas instituciones 
encabezadas por la Alcaldía, la posibilidad 
de colaborar en ese propósito de la 
terminación de la reconstrucción y la 
recuperación del teatro Santander, hemos 
entendido desde la alcaldía de Medellín y 
hemos entendido desde la Presidencia del 
grupo Empresas Públicas de Medellín que ese 
teatro Santander es un icono que reúne las 
voluntades de muchos de los muchos 
pobladores de esta Ciudad y por eso 
atendiendo la solicitud y la invitación que 
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en muchas ocasiones me hicieran Luis me 
hiciera Yolanda, me hiciera Carlos Alberto 
el Gerente de la ESA, avanzamos desde la 
junta de las Empresas Públicas de Medellín 
en la decisión de participar con esa partida 
de 4000 millones de pesos para poder 
realmente allegar los recursos para cierre 
financiero y que con ello el despeje del 
futuro de este propósito colectivo que es el 
teatro Santander, quiero como lo ha hecho en 
las ocasiones pasadas en el día de hoy, que 
he llevado la palabra agradecer más que como 
usted lo están haciendo agradecer nosotros y 
se nos permitan a Medellín y nos permitan al 
grupo EPM ser parte de ese propósito ser 
socios de ese sueño de la Alcaldía de la 
Empresa Privada, del Concejo y de la 
Ciudadanía de Bucaramanga, para mí realmente 
tiene un profundo significado este homenaje 
que hoy me hace el Concejo de Bucaramanga, 
esta distinción la orden Andrés Páez de 
Sotomayor, se une no lo voy a negar a muchas 
distinciones y a muchos reconocimientos que 
he recibido a través de mi corta pero 
intensa vida de servicio público, pero ésta 
y ustedes podrán creer que lo hago de forma 
política, ésta tiene para mí realmente un 
significado muy especial, al lado de la que 
he recibido hoy del Alcalde Luis y de la 
fundación; que como una alianza público 
privada impulsa el desarrollo de la cultura 
y específicamente la recuperación del teatro 
Santander, repito esta condecoración del 
Concejo al lado de estas que he recibido 
tienen un significado muy especial porque la 
gente de Bucaramanga y la gente de Santander 
sabe que yo soy unido a esta tierra por un 
lazo imposible de desconocer y es el cariño 
permanente, el cariño eterno, como es mi 
relación y nuestra relación como familia con 
Yolanda como lo mencionaba que mi  hermano 
Guillermo tuvo por esta tierra de Santander 
y de Bucaramanga, yo por eso recordaba ahora 
con Luis y mis correrías y mis recorridos a 
la campaña a la precandidatura a la 
Presidencia de la República y después a la 
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Vicepresidencia por Santander, se nos 
aseguró que los tengo para todos esos 
momentos en mi memoria, así guitarra, a 
Cimitarra, a la Landázuri a Vélez, a 
Miranda, a Cerritos, a Málaga, por supuesto 
San Gil, Barichara, Galán, Piedecuesta, 
Florida Blanca, Girón y Bucaramanga entre 
muchos otros, son nombres pero nombres que 
significan recorridos, pero recorridos que 
significan rostros, rostros que significan 
memorias, que llevo muy, muy en el recuerdo, 
por eso esta condecoración es para mí muy 
especial, voy a decirlo aunque yo sé que 
ustedes lo han oído muchas veces muy 
merecido, porque incluso yo no soy sino un 
objeto de una conglomerado social que le 
llama Medellín que hoy se une al desarrollo 
y el progreso de esta Ciudad que tiene 
tantos lazos y que tiene tantos vínculos con 
esa Ciudad nuestra que es Medellin y tan 
inmerecido porque como lo dije ahora y lo 
reitero porque yo soy el que tendría que dar 
gracias a la gente de Bucaramanga y de 
Santander por ser como han sido con 
Guillermo Gaviria Correa y con Aníbal 
Gaviria Correa, gracias por recibir como han 
recibido al grupo EPM, gracias por 
permitirnos como ser parte de ese sueño del 
teatro Santander gracias Alcalde Luis por 
permitirnos seguir hablando de proyectos 
futuros y seguir soñando con nuevos 
proyectos y en nuevos pasos y nuevos 
caminos, cuenta con el respaldo de sus 
propósitos como también muy bien lo 
mencionaba la presidenta del Concejo del 
alumbrado navideño, ese alumbrado navideño 
que se ha vuelto un icono de Medellín pero 
que nosotros queremos con otras Ciudades que 
así lo quieren y lo deseen convertir también 
en un espacio de inclusión, de encuentro 
ciudadano y de marca de Ciudad como usted lo 
dicho, cuenta también con este propósito de 
que nosotros seamos no obstáculo sino más 
bien puente; para facilitar ese propósito 
trascendental para la calidad de vida de la 
gente de Bucaramanga como el acueducto y con 
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otros que seguramente iremos construyendo en 
forma conjunta, pero ojo no sólo en la vía 
de Medellín a Bucaramanga sino de 
Bucaramanga Medellín, allí quiero resaltar 
que así como Medellín con orgullo lo digo 
como Alcalde como Ciudadano de nuestra 
Ciudad que tiene cosas para mostrar y tiene 
cosas para compartir, nosotros también 
tenemos cosas para aprender de Bucaramanga, 
yo quiero no sólo felicitar al Alcalde, sino 
al Concejo y felicitar a la Ciudadanía de 
Bucaramanga, porque hay avances importantes 
de esta Ciudad que tiene que ser motivo de 
orgullo para ustedes, pero también tiene que 
ser motivo de atención para nosotros en 
otras ciudades, en temas de la disminución 
de la pobreza, el tema de la disminución de 
la desigualdad, el tema de unas más altas 
tasas de empleo que las que tenemos 
normalmente en Medellín y en otras ciudades 
de Colombia, tiene que ser motivo de 
atención y lo son y queremos ver que ustedes 
trabajan con nuestros equipos y nuestros 
equipos con los nuestros para compartir esa 
experiencia y ver que tomamos de lado y lado 
para construir unas mejores ideas en 
conjunto con doble vía, quiero pedirles que 
me disculpen si no puedo compartir con 
ustedes un tiempo más largo en este homenaje 
memorable para mí, pero como decía Luis pues 
estos temas temas de la agenda pública son 
bastante arbitrarios, yo tengo que volver a 
Medellín para terminar la jornada del día de 
hoy con algunos preparativos también 
precisamente de un anuncio grande que 
haremos el lunes con respecto Empresas 
Públicas de Medellín precisamente, entonces 
quiero terminar diciéndoles a todos los 
miembros del Concejo y a la ciudadanía y a 
Luis, que espero volver aquí muchas veces, 
hoy me ha ido muy bien entonces pienso que 
debo repetirlo con más frecuencia y espero 
poder tenerlo también a usted prontamente 
Luis en Medellín, para que así compartamos 
con el equipo de Gobierno de esos temas 
tienen mencionados, ojalá pueda acompañarlos 
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en diciembre en ese alumbrado navideño, en 
ese primero que estamos trabajando en 
conjunto y con absoluta seguridad eso sí, 
que de invitado no, seguramente si invitado 
porque Luis es muy Cortés y ustedes también 
estaré y el día de la inauguración de ese 
teatro Santander porque ese día no me lo 
pierdo por ningun motivo, un abrazo y muchas 
gracias. 
 
INTERVENCION DEL PERIODISTA DEL CONCEJO DE 
BUCARAMANGA. Bien señoras y señores en 
nombre del honorable Concejo de Bucaramanga 
y su Mesa Directiva su Presidenta Sandra 
Pachon, su primer vicepresidente Jhan Carlos 
Alvernia y su segundo vicepresidente Diego 
Fran Ariza, les damos a todos ustedes las 
gracias por habernos acompañado en este acto 
especial de condecoración del señor Alcalde 
de la Ciudad de Medellín, será hasta una 
nueva oportunidad y recuerden que el Concejo 
de Bucaramanga es la casa de la democracia. 
 
La Presidencia decreta un receso. 
 
 
La Secretaría procede a verificar el quorum 
y comunica que han contestado (14) 
Honorables Concejales por lo tanto hay 
quórum decisorio. 
 
 
5. CITACION: DOCTOR RENÉ RODRIGO GARZÓN 
MARTÍNEZ SECRETARIO DEL INTERIOR MUNICIPAL, 
DOCTORA CLAUDIA MERCEDES AMAYA AYALA 
SECRETARÍA DE SALUD Y AMBIENTE MUNICIPAL, 
DOCTOR AUGUSTO ALEJANDRO RUEDA GONZÁLEZ 
PERSONERO MUNICIPAL, DR. SAMUEL PRADA COBOS 
GERENTE EMPRESA DE ASEO DE BUCARAMANGA EMAB 
SA ESP, DOCTOR CHRISTIAN RUEDA RODRÍGUEZ 
DIRECTOR GENERAL DEL IMEBU, DOCTORA CONSUELO 
ORDÓÑEZ DE RINCÓN DIRECTOR DEL ÁREA 
METROPOLITANA DE BUCARAMANGA, COMO INVITADOS 
COOPERATIVA DE TRABAJO ASOCIADO COMPRECER 
LTDA, COOPERATIVA MULTI ACTIVA BELLO 
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RENACER, TEMA RESPUESTA PROPOSICIÓN NÚMERO 
043 RECICLAJE RESPONSABILIDAD DE TODOS. 
 
 
La Presidencia. Quiero darle la palabra 
Honorable Concejal Henry Gamboa Meza vocero 
de la bancada del Partido Liberal 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA. Muy 
amable señor Presidente unas buenas tardes 
para toda la Mesa Directiva, para los 
Honorables Concejales a todos los invitados 
a atender este importante proposición, tema 
de Ciudad trascendental, mire Presidenta es 
que como vocero de la bancada del Partido 
Liberal teniendo en cuenta la importancia de 
esta proposición, la importancia de las 
personas que hemos citado y hemos invitado 
la intervención de las cooperativas, 
igualmente veo que todos los Concejales 
están interesados en participar activamente 
en este debate, yo creo que este debate 
amerita un tiempo más amplio y yo creo que 
ya son casi las cuatro de la tarde, hoy 
siendo viernes a nombre de la bancada del 
piso que se ponga a consideración de los 
Honorables Concejales y aplacemos este 
importante debate, para un día empezarlo muy 
a las ocho de la mañana y así nos gastemos 
todo el día, porque es que de este debate 
tiene que salir decisiones concluyentes 
sobre la temática, estos temas es 
importantísimo, es un tema de cultura, es un 
tema de compromiso, compromiso de todo el 
Gobierno, de instituciones privadas; yo creo 
que aquí falta algunos factores que hay que 
invitar, este es un tema de Espacio Público 
igualmente habrá que invitar al doctor Kadir 
Pilonyeta y yo creo que aquí falta el señor 
Personero igualmente, aquí está la Dra. 
Magda, pero igualmente falta el Personero a 
efecto de que participemos todos en un 
compromiso, de verdad crear la cultura del 
reciclaje, esto es plata para todo el mundo, 
que puede convertirse al final en una 
reducción de tarifas, en la medida que 
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llevemos menos residuos sólidos al Carrasco 
pues no vale menos el transporte, entonces 
al final tenía que verse reflejado en un 
mejoramiento de la tarifa del usuario, de 
pronto tenga trascendental importancia todo 
y me permito poner a consideración que se 
aplace esta discusión muy amable presidenta. 
 
La Presidencia le concede la palabra a Edgar 
Suarez Gutiérrez vocero a la bancada Cambio 
Radical. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C EDGAR SUAREZ GUTIERREZ. 
Gracias Presidenta el día de hoy se nos 
presentó un acto solemne aca muy importante 
para la Ciudad y no contábamos con este 
acto, entonces en vista de esto también la 
bancada de Cambio Radical como la bancada 
citante en este tema tan importante que es 
el reciclaje, también va a dar votación 
positiva a la proposición presentada por el 
partido Liberal, pero no sin antes decirle a 
los amigos que tuvieron a bien venir el día 
de hoy, los ediles, Presidente de acción 
comunal, vocales de control y demás personas 
que quieren lógicamente tener la vocería de 
pronto de participar de este debate que le 
demos la oportunidad Presidenta para el día 
que usted proponga empezar desde temprano 
para que la comunidad, para que el pueblo y 
las personas que se benefician y se afectan 
de esta medida tomada por el Alcalde, pues 
pueden compartir con nosotros las diferentes 
problemáticas y las diferentes situaciones 
que vendían están viviendo por una zona 
tomada por el Municipio, entonces Presidenta 
como vocero de la bancada Cambio Radical y 
citante de esta proposición dejamos a 
consideración lógicamente para que se siga 
debatiendo la proposición, no sin antes 
decirle que nosotros estamos de acuerdo con 
el aplazamiento, pero de antemano con la 
participación de la comunidad, muchas 
gracias. 
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INTERVENCIÓN DE LA H.C. CARMEN LUCÍA AGREDO 
ACEVEDO. Muy amable Presidenta un saludo a 
todos los compañeros asistentes que están en 
la plenaria de la Mesa Directiva, señora 
Presidenta comparto la posición de mis 
compañeros, porque aquí faltan actores para 
debate, es un tema muy importante, pedirle 
disculpas a la Contralora por este debate 
que están solicitando suspender, pero 
consideró también señora Presidenta que debe 
estar aquí, debe estar la Secretaría 
Jurídica del Municipio teniendo en cuenta 
que es allí donde proyectaron esos decretos, 
igualmente se invite a Procurador delegado 
en asuntos ambientales que debe estar aquí 
en  este tema, para que sepa que lo que está 
pasando y qué va a pasar con lo del  
Carrasco, me parece que es un tema en debate 
que debe darse, pero con todos los sectores 
entonces para presentar esta proposición muy 
amable señora Presidenta. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. DIEGO FRAN ARIZA 
PÉREZ. Gracias señor Presidente darle un 
cordial saludo a los Honorables Concejales a 
los amigos que todavía nos acompañan en el 
recinto de la Corporación, si señora 
Presidenta yo consideró también y quiero 
tocar un caso particular, ojalá pueda ser 
tenido en cuenta por los Honorables 
Concejales que han citado a este importante 
debate en el tema llamémoslo ambiental; 
porque éstos un tema ambiental en tema de 
las basuras, mire señora Presidente y 
Honorables Concejales citantes de este 
importante debate, en el momento en el que 
se lleve a cabo la programación nuevamente 
de este importante debate, hay que reforzar 
la invitación a los Presidentes de las 
juntas de acciones comunales, mire hay 
barrios señora Presidenta y Honorables 
Concejales que ha y se están presentando los 
problemas graves en tema de las basuras, hay 
barrios y lamentablemente en algunos 
sectores vulnerables de Bucaramanga, en 
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algunos estratos bajos falta reforzar un 
poco el tema de la cultura, de poder manejar 
muy bien los residuos sólidos, tenemos que 
ser conscientes señora Presidenta de que 
hemos notado doctor al doctor Wilson y Dra. 
Sandra usted como sitante de este importante 
debate, que hay personas que por el hecho de 
que las empresas no le resiben las basuras 
las están arrojando, ésa es la palabra, las 
están arrojando y las están votando a las 
calles y las están votando en algunos 
sectores neurálgicos, yo colocó un ejemplo 
la zona norte de Bucaramanga se está 
presentando esta deficiencia, tal vez esas 
familias que todavía no han adquirido esa 
cultura; porque esto hay que reconocerlo 
señora Presidenta, no tiene revés, esto hay 
que sacarlo adelante el tema del reciclaje, 
estando comprometidos con el tema ambiental, 
pero también debemos reforzar el tema de 
algunos sectores donde se están presentando 
complicaciones y se está generando un caos 
el tema de las basuras, al no recibir  las 
empresas las basuras están siendo arrojadas 
y están terminando en lugares donde no deben 
terminar, entonces yo creo que es importante 
que le coloquemos el debido cuidado de este 
proceso y ojalá Honorables Concejales 
citantes al debate ese día podamos escuchar 
en sesión informal a muchos presidentes de 
juntas, para revisar que es lo que está 
sucediendo con la comunidad y podamos 
nosotros desde el Concejo también ayudarle a 
la empresa de aseo de Bucaramanga que está 
trabajando y fortaleciendo este proceso del 
reciclaje, pero la idea es que entre todos 
pongamos nuestro granito de arena para 
solucionar esa problemática. Muchas gracias 
señora Presidenta. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. RAÚL OVIEDO TORRA. 
Gracias Presidente; yo sí quiero decir acá 
que este importante debate ojala como local 
expresara el Honorable Concejal Diego Frank 
Ariza Pérez se tenga en cuenta las acciones 
comunales y las juntas administradoras 



 FOLIO 26  

 

locales, porque sus importante y yo quiero 
aprovechar esta usted doctor Samuel que 
nosotros hemos venido haciendo reuniones en 
diferentes barrios y contar con la presencia 
de la EMAB ha sido difícil, ayer la señora 
Paola, que es la asesora comercial de la 
EMAB, yo tuve una reunión en San Alonso, con 
más de 200 personas y me dijo a mí 
personalmente y tuvo la desfachatez de no ir 
siquiera a presentarse mandar un 
representante de la EMAB, porque eso es 
importante que la vamos a ver desde este 
recinto, porque es que en última se resulta 
atropellado uno como persona que está 
convocando y yo pienso que el Municipio 
tiene que prestar este servicio y mirar y 
socializar estos temas, entonces es 
importante que logramos y que tengamos en 
cuenta las acciones comunales y la juntas 
administradoras locales, para que de esta 
manera sepa, porque es que decir es que el 
Municipio no está haciendo nada, que 
únicamente sacará resoluciones decretos y 
los acuerdos municipales y los quiere hacer 
cumplir a la fuerza, no hay que socializar 
este tema hay que hacerle saber a las 
acciones comunales y a la juntas 
administradoras locales y a todo Bucaramanga 
que aquí en el Concejo los más interesados 
para que exista el recital en todo 
Bucaramanga somos nosotros,  porque es una 
forma de vida y tenemos que adaptarla día a 
día en nuestros hogares, entonces que lo 
miremos desde ese punto de vista y es 
importante y eso era lo que yo quería decir 
doctor Samuel; para que lo tenga en cuenta y 
que cuando uno les pase un comunicado que 
por lo menos tengan el tiempo para decirle a 
uno que no pueden ir, por equis o y  
circunstancias, pero yo si me encuentro muy 
molesto con esta situación porque en últimas 
estas personas creen que acá en el Concejo 
de Bucaramanga en la Alcaldía de 
Bucaramanga, es la que no quiere mirar cómo 
se socializan estos temas con los diferentes 
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sectores de la Ciudad. Muchísimas gracias 
señor Presidente. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. URIEL ORTIZ RUIZ. 
Gracias Presidente saludar a todos y todas 
las personas reunidas hoy, pues Presidenta 
lo que estamos planteando es hacer una gran 
convocatoria y yo creo que aprovechar el 
tema para que también en el Concejo 
aprovechemos este espacio, lo uno para 
explicarle la Ciudadanía explicar a los 
medios de comunicación, explicarle a todas 
las personas involucradas y también que nos 
expliquen a nosotros como es este sistema, 
yo creo que este sistema es muy sano; la 
Ciudad lo necesita, yo creo que Bucaramanga 
va a ser pionera, va a ser modelo, pero ha 
empezado de pronto con muchos contradictores 
que lo ven como una forma de pronto de 
tratar el proceso, pero a veces es por falta 
de información y yo creo que debemos 
aprovechar y traer a todos los actores, 
inclusive ahí si me lo permiten los 
instantes, también a las empresas 
prestadoras del servicio de aseo, no sólo a 
la EMAB sino también Proactiva, Limpieza 
Urbana y las demás empresas que están 
involucradas en estos temas y yo creo que 
con la comunidad para que aprovechemos este 
espacio, ojalá no lo hagamos el lunes porque 
venimos de un festivo o de los estribos y 
pues se pierde el proceso, démosle tiempo 
para que podamos citar y citar ustedes a 
todas las personas que están diciendo los 
Honorables Concejales, porque yo creo que 
ese día es de un día propositivo con la 
Ciudad de Bucaramanga, yo creo que el 
proceso, se debe dar, se viene dando debemos 
reforzarlo, debemos reconocerlo y que todos 
le metamos el hombro para que salga a feliz 
término. Gracias señor Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CHRISTIAN NIÑOR RUIZ. 
Presidente suficiente ilustración como dijo 
el doctor Uriel, solamente que si la vamos a 
aplazar que le pongamos una fecha que no sea 
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para las sesiones de fin de año sino que 
vaya para esta misma sesión de este período 
Presidente, yo le agradecería porque este es 
un tema que no aguanta, o sea necesitamos 
soluciones prontas Dr. Samuel, necesitamos 
soluciones para la Ciudad, porque el 
problema de las basuras es un problema que 
le va ganando a la Ciudad y nosotros  no 
podemos permitir eso, gracias Presidente. 
 
INTERVENCION DEL H.C. URIEL OTIZ RUIZ. 
Presidenta para que usted se ponga de 
acuerdo con los voceros y establezca la 
fecha solicito un receso presidenta gracias. 
 
INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ARTURO MORENO 
HERNANDEZ. Muchas gracias señor Presidente 
con un saludo especial a los compañeros 
Concejales, a la Mesa principal a la doctora 
Magda y a todos los que nos acompañan a esta 
hora en el recinto, la verdad que el tema 
del reciclaje y la plenaria que teniamos 
para oír es importantísimo, pero hay que ver 
que todo, todo proceso tiene su espacio y su 
talanquera, entonces esto de la iniciativa 
que se tomó más que nos tome por sorpresa, 
sabemos desde ya que al momento en que se 
empieza a aplicar un decreto va a tener su 
contratiempo, va a tener sus opositores, 
pero la verdad es que aquí la tenemos que 
sacar adelante; porque nosotros no podemos 
dejar que los agresores nos vayan a meter 
ese empujón de que no somos capaces de salir 
adelante, no hay que buscar la manera de 
cómo vamos a concientizar aquellos que hoy 
están aplicando la talanquera y lo que decía 
el compañero Henry, si nosotros reciclamos 
se puede ver reflejado en la facturación del 
cobro del servicio de aseo, entonces lo 
repito todo proceso tiene su talanquera y 
hay algunos que lo tenemos que dejar claro, 
claro no podemos ver de que Bucaramanga sea 
pionera en este sentido, pero hay que 
compartir de que esto lo tenemos que sacar 
adelante señora Presidenta. 
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INTERVENCION DEL H.C. CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA. Gracias señora Presidenta quiero 
saludar a todos los presentes en el día de 
hoy a las compañeras, a los funcionarios y 
felicitarla señora Presidenta por la 
importante actividad que se hizo en el día 
de hoy en el Concejo de Bucaramanga, para el 
tema señora Presidenta yo sé que el proceso 
puede ser muy bueno y debe ser bueno el 
proceso tiene que salir bien, falta de 
pronto darle a conocer a los diferentes 
sectores de la Ciudad cuáles y cómo se va a 
hacer en aquéllas o aquellos barrios donde 
se han presentado traumatismos, porque por 
la forma como se está haciendo el reciclaje 
o porque se le haya quitado algunas frutas, 
mire que por la falta de información se 
suscitan muchos comentarios, creo que el 
señor gerente de la Empresa de Aseo salió 
diciendo por radio diciendo o por 
televisión, diciendo de que le dolía el 
corazón y le dolía el alma si el basurero o 
el Carrasco se iba a sacar de la Ciudad de 
Bucaramanga, y de ahi resucitó un comentario 
que alegran el corazón y le duele el alma 
sacarle la basura a los barrios el porvenir 
y todo este sector que hace más de 30 años 
llevan allá en medio de los chulos en medio 
de los olores nauseabundos y todo eso, pero 
debe ser por falta de orientación de falta 
de comunicación de decirle a la gente qué 
era lo que quería decir el señor director de 
la EMAB, que se iba de la empresa de aseo, 
que era que se iba a hacer un sistema 
totalmente diferente, que se iba a mejorar 
lo que hay y que por eso podía tener vida 
útil nuevamente este sector de la Ciudad de 
Bucaramanga donde se están depositando las 
basuras y lo mismo está sucediendo creo que 
lo digo por allá en un programa de 
televisión no sé cuál sería? de todas 
maneras esto va a suceder y está sucediendo 
con esto mi querido doctor Dionicio, porque 
falta información; simplemente llegó una 
señora o llega una señora por las ventanas 
de las casas diciéndole y mire como se tiene 
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que hacer el reciclaje en la Ciudad de 
Bucaramanga y entregándoles un papelito, es 
no sé si esa sea una de las mejores 
orientaciones con la mejor forma de vender 
este sistema cuando debe hacerse de pronto 
de otra forma, debe hacerse otro mercadeo 
totalmente distinto, no se, me acojo a lo 
que dice mi compañero el doctor Uriel 
cuéntenos que va a pasar, se les va a pasar 
por el reciclaje será que se les va a cobrar 
por una tarifa totalmente distinta a la que 
hoy tenemos, será que se va a reducir la 
tarifa, pero sí es necesario hacer el 
reciclaje, es fundamental y es importante 
hacer el reciclaje; porque eso sí tiene que 
hacerse en la Ciudad de Bucaramanga, pero 
tenemos que decirle a la ciudadanía de qué 
forma, cuánto cuesta o cómo se va a hacer, 
porque por la mala información es que 
estamos y señor gerente de la empresa de 
acero, hoy tuve la oportunidad de pasar por 
los barrios de Villarosa, Villa Elena, allá 
por la esperanza, estas quebradas están 
totalmente llena de basura en el día de hoy, 
yo los invito a que vayan y denle una 
vueltitica, está completamente invadidos, 
por qué, porque la comunidad llevó toda la 
basura sin abotonar esa vertiente, allá en 
estas quebradas están totalmente contaminado 
en el día de hoy, yo invito al señor 
director de la EMAB que si quiere mandé una 
cuadrilla y verá que en este sector Villa 
Elena y Villarosa y en las quebradas de la 
Esperanza está totalmente toda la basura que 
se dejó recoger y que no se informó o que la 
gente no espero el día de recogerla las 
votaron allá y allá está totalmente 
contaminado este sector, de tal manera que 
señora Presidenta el tiempo que haya que 
hacer y que haya que sacrificar es 
importante que se haga deja por lo menos una 
fecha, puede ser cualquier día de la semana 
entrante pero hagámoslo, escuchemos los 
diferentes actores de este proceso que 
pueden ser tan importantes, mire que aquí se 
han hecho  comentarios y la gente le dice 
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uno en la calle, claro ahora nos van a 
cobrar para que otros hagan plata, vamos a 
cobrar para que otros hagan plata, entonces 
de tal manera señora Presidenta que uno no 
puede contestar algo que no conoce ni sabe 
cuál será el objetivo de eso, entonces yo sí 
los invito a que hagamos este proceso 
hagamos lo más pronto posible para nosotros 
tener de verdad de primera mano la respuesta 
para esta problemática que se viene 
presentando en la Ciudad, gracias señora 
Presidenta. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ 
GONZÁLEZ. Gracias señora Presidenta yo soy 
uno de los citantes hoy a el debate y señora 
Presidenta, no es simplemente para 
manifestar que hay una proposición que se ha 
hecho hoy en el Concejo de la Ciudad, creo 
que dejemos las intervenciones para debate 
cuando se vaya a ser señora Presidenta. El 
respeto le pido que someta a votación la 
proposición que ha hecho el doctor Henry 
Gamboa y le fijemos una fecha para que se 
haga el debate muchas gracias señora 
Presidenta. 
 
La Presidencia. Acogiéndonos a lo 
manifestado por el Concejal Uriel Ortiz Ruiz 
para que concertamos la fecha, vamos a 
decretar un receso de dos minutos para que 
definamos y continuamos secretaria. 
 
La Secretaría procede a verificar el Quorum 
y comunica que han contestado (18) 
Honorables Concejales por lo tanto hay 
quórum decisorio. 
 
La Presidencia. Habiendo quórum decisorio 
vamos entonces después de haber escuchado a 
todos los Honorables Concejales y también 
como citante del partido Cambio Radical a 
esta proposición en forma concertada con los 
voceros hemos acordado que el día viernes se 
llevará cabo este debate a partir de las 
ocho de la mañana, viernes ocho de la mañana 
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debate sobre el proceso de reciclaje en la 
Ciudad de Bucaramanga, les agradecemos a los 
compañeros que hoy hicieron presencia, 
viernes 26 ocho de la mañana, igualmente 
invitando a las personas que venían con esa 
intención de escuchar el debate de control 
político frente a este tema, para que se nos 
colaboren también socializando, igualmente 
lo haremos con las juntas de acción Comunal 
y con los ediles para que hagamos un 
ejercicio concertador participativo y con 
las instituciones llevemos a buen término 
este proceso, pongo a consideración la 
proposición de que queda para el viernes lo 
aprueban los Honorables Concejales? 
 
La secretaria ha sido aprobada señor 
Presidenta  la proposición. 
 
6.LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
La Secretaria comunica que no hay 
comunicaciones sobre la mesa de la 
Secretaría. 
 
7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
La Secretaria. Hay una proposición sobre la 
mesa de la Secretaría; señora Presidenta me 
permito dar lectura dice así:  
Cítese al debate sobre la recolección 
selectiva de los residuos sólidos 
domiciliarios a la Secretaría Jurídica del 
Municipio, e invítese al Procurador delegado 
en asuntos ambientales Dr. Jorge Camargo, 
esta proposición es presentada por la 
Honorable Concejal Carmen Lucía Agredo 
Acevedo. 
 
 
La Presidencia somete a consideración y 
aprobación la proposición presentada por el 
Partido Conservador y ésta es aprobada. 
 
Proposición. 
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Cítese a la Secretaría de Salud y Ambiente 
doctora Claudia Mercedes Amaya Ayala, al 
secretario de gobierno Dr. René Rodrigo 
Garzón, al director de la Defensa del 
Espacio Público Dr. Javier Crisanto 
Pilónyeta Diaz, para que den respuesta al 
siguiente cuestionario: 
 
1-Que seguimiento se le está haciendo a la 
persona que tiene perros de razas 
peligrosas? 
 
2-En cuanto a lo que tiene que ver con la 
crianza y si hay alguna responsabilidad que 
al  sacar el perro de paseo diariamente debe 
llevarlo con collar, Correa, bozal o 
siempre? 
 
3-Cuales son las causas de estos perros 
Pitbull  agredan a las personas? 
 
4-Se les ha brindado orientación a los 
dueños de estos perros Pitbull; sobre la 
crianza cuidado y precauciones que se les 
den, que se le debe tener con estos 
animales? 
 
5-Existe un control de las personas que 
tienen perros de esta raza Pitbull y de los 
que quieran adquirirlo? 
 
6-Como adquieren las personas el permiso 
para poder tener en sus hogares estas clases 
de raza de perros? 
 
7-Explique cuáles son los requisitos que 
deben adquirir o tener una persona para 
poder tener como mascota esta clase de raza 
Pitbull? 
 
8-Que sucede con el perro que agrede a una 
persona en especial a los niños? 
 
9-Quien cubre con los gastos médicos o la 
reparación integral de la persona que ha 
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sido atacada por esta clase de raza de 
perros? 
 
10-Que sucede con el dueño del animal que 
viendo que su perro está agrediendo a 
alguien no hace nada? 
 
Esta proposición es presentada por el 
Honorable Concejal Raúl Oviedo Torra del 
partido AICO. 
 
 
La Presidencia somete a consideración y 
aprobación la proposición presentada por el 
partido AICO y ésta es aprobada. 
 
La Secretaria comunica que el orden del día 
se ha agotado. 
 
La Presidencia. Agotado el orden del día se 
cita para mañana a las siete de la mañana; 
les agradecemos a todos los Concejales. Muy 
buenas noches. 
 
 
 
Para constancia se firma para su aprobación 
en   plenaria. 
 

 
Elab: H.S.C.A 
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